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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Motorista arrollado” 

 
“Amaga alcaldía: pagan permisos o tiran capillas” 

 
“Carece Pachuca de sensibilidad política y social” 

 
“Subdirector de policía, baleado” 

 
“Disminuye huachicoleo en Cuautepec” 

 
“Derribarán más capillas” 

 
“Inversión multimillonaria para diversas obras: SOPOT” 

 
“En juego hoy, la credibilidad INE para 2018” 

 
“Ordenan capturar a Roberto Borge” 

 “Garantizan resultados del PREP y conteo; elecciones en Edomex” 

 
“Rebelión en EU contra Trump por su embate al ambiente” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Acatará IEEH los posibles cambios; cobros de multas: Sin cambios en las formas de retención de 
remanentes y cobro de multas hacia partidos políticos; de acuerdo con el consejero, Salvador Franco Assad, si la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) modifica los acuerdos respecto a las 
modalidades de pago, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) ajustará los plazos y descuentos. Trascendió que las 

dirigencias nacionales de los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), Revolucionario Institucional (PRI), Verde 

Ecologista de México (PVEM), Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena) interpusieron recursos de apelación ante la Sala Superior. Estos juicios buscan la revocación de acuerdos 

que ejercen la facultad de atracción y avalan lineamientos para el cobro de sanciones impuestas por autoridades 
electorales, del ámbito federal y local, así como para el reintegro o retención de los remanentes no ejercidos en el 

financiamiento pú- blico para gastos de campaña. "Por principio en material electoral no existe la suspensión de los 

actos, por tanto nosotros al momento que determinamos los cobros con base en los lineamientos del INE, desde 
abril realizamos los descuentos para remanentes o multas, en este momento están vigentes las acciones". Indicó 

que mientras el órgano jurisdiccional no resuelva los asuntos, prevalecen las disminuciones del 50 por ciento (%) 
en las prerrogativas mensuales, empero, si ordenan algún cambio, enseguida reajustarían las tablas de cobro. "Si 

hay alguna modificación al respecto, en los términos que venga esa modificación tendremos que acatarlo, si dice 
que se cobran todos los remanentes a nivel local, entonces vamos a reestructurar lo que se haya hecho y empezar 

nuevamente a cobrar los remanentes; habrá que ver la parte donde se determina que son preferentes las multas". 

En Hidalgo, el IEEH retiene el 50% de las ministraciones para liquidar un total de 81 millones 813 mil 22.48 pesos, 
correspondiente a ingresos y egresos del año 2015, así como anomalías en la comprobación de gastos de campaña, 

ordinaria y extraordinaria en 2016. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica- Meléndez permanecerá hasta el último minuto:  Seguiré hasta el último momento en la dirigencia 

estatal del Revolucionario Institucional (PRI), sostuvo Alberto Meléndez Apodaca; luego de los rumores que 

mencionaban su posible salida del partido, además dijo que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) no ha ordenado 
cambios en el órgano de dirección hidalguense. En las últimas semanas, columnas en medios de comunicación y en 

redes sociales vaticinaban que Meléndez Apodaca dejaría la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) "tricolor" 
para asumir otro encargo, en tanto llegaría Leoncio Pineda Godos, exdelegado de la Secretaría de Comunicaciones 

y Transportes (SCT) en Guanajuato y exalcalde de Tepeapulco. No es la primera ocasión que sugieren una dimisión 

por parte del exfuncionario estatal, a finales de 2016 comentaron que abandonaría al partido tras los resultados de 
la contienda del 5 de junio. Sin embargo, Meléndez continuó con sus agendas, reuniones y programas, actualmente 

lidera los trabajos de renovación de los 84 Comités Directivos Municipales, Consejos Políticos Municipales, Consejo 
Político Estatal, así como lo relativo a la XXII Asamblea Nacional. "Creo que al final de cuentas, la responsabilidad 

de ser presidente del partido es algo que a todos quienes participamos representa una aspiración, es una aspiración 
llegar a esta importante responsabilidad, respeto a los compañeros que se manifiestan o se comenta que están en 

el interés". Enfatizó que en este momento intensifica cónclaves con sectores y organizaciones, delegados, 

presidentes municipales, diputados y presidentes en comités municipales, ello para "aceitar" a la estructura para la 
contienda presidencial del 2018. "Hemos asumido la mística del trabajo permanente, hasta el último momento y la 

última hora que tengamos oportunidad de trabajar lo haremos; el día que tengamos que irnos, nos vamos a retirar 
con la tranquilidad de haber cumplido y con la frente en alto". (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Denuncian a Morena por uso sistemático de recursos ilegales: Presentó la representación del 

Partido Revolucionario Institucional ante el Instituto Nacional Electoral (INE) una denuncia ante la Unidad Técnica 

de Fiscalización de ese órgano electoral contra Movimiento Regeneración Nacional (Morena), por conductas graves 
y sistemáticas a la Ley. Ayer en conferencia de prensa, el representante del PRI ante el INE, diputado Jorge Carlos 

Ramírez Marín y el senador Arturo Zamora Jiménez, explicaron que la queja es una ampliación de los recursos 
presentados con anterioridad para que se investigue el origen, uso y destino de los recursos de Morena. Ramírez 

Marín añadió que se pide a las autoridades electorales una investigación a fondo, luego de que se dio a conocer 

una grabación en la que el hijo del presidente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, refiere la facturación de 
eventos a través de empresas no registradas como proveedoras en el INE. (Redacción, página 04) 

El Independiente-Continúa sin cumplir PVEM con ley de transparencia: ITAIH: A pesar que el dirigente 

del PVEM Carlos Conde Zúñiga afirmó que su partido cumple con obligaciones de transparencia, el ITAIH lo mantiene 
en su lista de sujetos obligados que incumplen con la publicación de información en el Sipot. El consejero presidente 

del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales 
en Hidalgo (ITAIH) Mario Zimbrón Téllez manifestó que la plataforma del Sipot no sustituye a la página web del 

sujeto obligado, por tanto los sujetos deben tener su información en ambos portales. Lo anterior, lo establece el 
artículo 79 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, sobre la supervisión virtual, “esta vigilancia 

surgirá de los resultados de la verificación que se lleve a cabo de manera oficiosa por el instituto al portal de Internet 

de los sujetos obligados o de la Plataforma Nacional de Información, ya sea de forma aleatoria, muestral o 
periódica”. Hasta el corte del primero de junio, el ITAIH registró 10 sujetos obligados que incumplieron en publicar 

su información en el Sistema de Obligaciones de Portales de Transparencia (Sipot). Entre ellos, los partidos Verde 
Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT) y de la Revolución Democrática (PRD); además de tres municipios: 

Atitalaquia, Francisco I Madero y Tlanalapa. En tanto, continúan sin cumplir con la ley el Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales del Estado de Hidalgo 
y los sindicatos de los ayuntamientos de Atitalaquia, Tlaxcoapan y Emiliano Zapata. En su edición de ayer, Libre por 

convicción Independiente de Hidalgo publicó que el dirigente estatal del PVEM Carlos Conde afirmó que cumplen “a 
cabalidad el tema de la transparencia, ya nuestro portal web cuenta con esa opción y estamos en el proceso de 

subir información”. (Lourdes Naranjo, página 02). 
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P L A N O     E S T A T A L 
El Independiente-Retoman en Conago iniciativa de reforma al sistema penal: El gobernador Omar Fayad 

Meneses asistió a la reunión de trabajo de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), donde expuso la 

propuesta final para la reforma al Sistema Penal Acusatorio, con la finalidad de proteger los derechos humanos de 
las víctimas. Aprovechó para agradecer el respaldo de sus homólogos, ya que dicha propuesta fue enriquecida y 

aprobada por todos los estados de la República. (Redacción, página 02) 
Criterio-Omar Fayad acude a reunión de la CONAGO: (Redacción, página 07) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Podría haber más demoliciones de capillas: alcaldía: Rubén Muñoz Saucedo, secretario 

general de Pachuca, advirtió que la presidencia municipal derrumbará más capillas en caso de que estén irregulares 

y obstruyan la libre circulación. “Nosotros haremos ese trabajo, si son irregulares, si obstruyen la libre circulación, 
tomaremos las medidas”, declaró el funcionario al concluir una reunión con la Federación de Organizaciones 

Independientes de Hidalgo (Foideh). La presidencia municipal realiza un censo de todas las construcciones 
irregulares en la capital. El funcionario aseguró que la alcaldía derribó dos capillas, una de la Santa Muerte y otra 

de la Virgen de Guadalupe, debido a que recibieron denuncias ciudadanas sobre que impedían el paso. A través de 
comunicado de prensa, la alcaldía manifestó que la demolición de una capilla en la colonia La Raza fue en apego a 

la normativa municipal y en atención a las denuncias ciudadanas. Rubén Muñoz Saucedo desechó cualquier indicio 

de intolerancia religiosa, por el hecho que la capilla era utilizada para el culto de la Santa Muerte, “solo aplicamos 
el reglamento y atendimos la petición ciudadana que señala ese espacio como un foco de intranquilidad pública”. 

Como autoridad municipal estamos obligados a observar el artículo 24 constitucional, que habla de la libertad de 
culto, como también que todas las organizaciones religiosas apegarse a los reglamentos. Muñoz Saucedo dijo que, 

al realizar una inspección, no hubo algún responsable del lugar que presentara el permiso de la Secretaría de 

Gobernación que autoriza el uso del espacio público a un culto religioso, como tampoco los permisos municipales. 
Violación al reglamento de construcciones 

Al respecto Eduardo Sánchez Rubio, titular de la Secretaría de Obras Públicas del ayuntamiento, dijo que había una 
violación al artículo 16 del reglamento de construcciones de Pachuca. El titular planteó que es claro ese 

ordenamiento al advertir que la invasión de “la vía pública con construcciones o instalaciones aéreas o subterráneas 
será severamente sancionada, independiente de la obligación del infractor de demolerlas o retirarlas”. Además, el 

artículo 17 del mismo reglamento plantea que para realizar cualquier construcción deberá solicitarse una licencia 

de construcción, documento que no fue presentado. Planteó que eso fue motivo para determinar la demolición de 
la capilla. Las denuncias que hicieron ciudadanos identificados plenamente, como otras que se recibieron de forma 

anónima, coinciden en señalar que ese lugar se había convertido en un centro de reunión donde las personas 
ingieren bebidas alcohólicas y otro tipo de sustancias. Ya por la tarde y en reunión con un grupo de simpatizantes 

de la Santa Muerte, fue acordado que realizarán un censo de las capillas existentes en la ciudad y, con ello, nombrar 

un responsable que cumpla con los requisitos legales para su instalación y funcionamiento. (Víctor Valera, página 
06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que el diputado panista Luis Baños debería aconsejarle a su colaborador Rubén Zeide las implicaciones de 

generalizar sus conceptos sobre los reporteros y fotógrafos que cubren generalmente el Congreso del estado, ya 

que en sus redes sociales compartió una foto donde aparecen varios representantes de medios y señala a los 
mismos de ser pseudo prensa, carentes de ética profesional, vividores y parásitos; esto lo tendría que probar 

ya que en la imagen aparecen integrantes de esta casa editora. En conclusión el diputado Luis Baños debería 
conocer y explicar el comportamiento de su empleado sobre todo cuando a él pregona el respeto entre la 

sociedad. 
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:Que en el panteón de Pachuquilla acusan que funcionarios del municipio revenden las Coronas funerarias que 

depositan, dicen que valen 25 pesos, por lo que están a la caza de sepelios para tomar las estructuras y 

proceder a su reventa en florerías. 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
LA ESTELAR 

Sayonara Vargas vs Guadalupe Orona 
La maestra Sayonara Vargas Rodríguez tuvo que subirse al cuadrilátero de hoy, pues la dirigente estatal del 

Movimiento Antorcha Campesina, Guadalupe Orona Urías, la quiso amedrentar con golpes en la zona blanda, que 
no hicieron mella en la secretaria de Educación Pública, pues desde su esquina le ayudaron a esquivar con elegancia 

el embate de la mujer que tiene como método de lucha artimañas y trampas en las que no cayó la hasta hace poco 
más de ocho meses coordinadora nacional de los Cecyt estatales. Fue suficiente con observar que la dizque 

combativa mujer no estaba peleando limpio, y con o sin sparrings no era difícil noquear a la antorchista y su nefasta 

manera de luchar, que esta vez puso a menores estudiantes a tomar clases afuera del edificio de la SEPH en el 
bulevar Felipe Ángeles, bajo las inclementes temperaturas de esta primavera en Pachuca. Esto bastó para darle una 

paliza a Orona, por suerte, no ha dispuesto establecer su plantón de siempre en Plaza Juárez.  
 

DE BAJADA 

Esta semana a 30 estudiantes les dieron baje con su celular, la noticia ya trascendió que hasta piden su capítulo en 
la Rosa de Guadalupe 

 

RECUPERADOSARTE SACRO. Dos representaciones de santos patronos fueron recuperadas cuando se disponían 

a su venta, ambas fueron robadas de un templo en Santa Mónica, pero ahora ya reposan en su lugar original. 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
que la empresa Seguritech, propiedad de Ariel Zeev Picker Schatz, será la responsable de instalar las cinco mil 

cámaras de seguridad en el estado —de ellas mil en Pachuca—, no obstante, ésta enfrenta señalamientos en 
entidades como Oaxaca, donde la Secretaría de la Contraloría y Transparencia investiga irregularidades financieras, 

luego de no comprobar gastos de inversión, y Acapulco, donde la señalaron de fraude, por cobrar por un servicio 
que no cubrió. 

 

que a hora quien se metió en líos es el presidente municipal de Tezontepec de Aldama, el experredista y ex 
movimiento ciudadano y ahora… Pedro Porras Pérez, a quien los exregidores y síndico ya demandaron en juicio de 

Protección de Derechos Políticos Electorales ante el Tribunal Estatal de Hidalgo (IEEH) el pago de la parte 
proporcional de aguinaldo, pues a pesar de estar etiquetado en el presupuesto de egresos de 2016 del ayuntamiento 

el alcalde se ha negado a pagarlo.  
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que el ayuntamiento de Pachuca le sigue dando pretextos al ya su acérrimo rival Óscar Pelcastre Almanza, dirigente 

de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), pues ahora resulta que quién 
dio la orden de derribar las capillas del barrio La Raza fue el esposo de la alcaldesa, el secretario general del Comité 

Directivo Estatal del PAN, Daniel Ludlow. Por ahora, sus acciones no han hecho más que enardecer a los devotos 
de la Santa Muerte. 

 

que en el Hospital Regional del Altiplano y la delegación de la Cruz Roja de esa región están por enfrentar una 
tormenta, luego de que se negaron a brindar atención a una mujer embarazada, quien tuvo que trasladarse fuera 

de la entidad para ser atendida. A ver qué explicación brindan el secretario de Salud, Marcó Antonio Escamilla, y el 
delegado de Cruz Roja, José Saade, por la negativa de actuación del personal a su cargo. 

 

que este sábado habrá un recorrido en la colonia Independencia en la capital, en donde vecinos esperan la presencia 
de la alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, quien supervisará las obras de pavimentación de diversas 

calles; sin embargo, durante los trabajos el ayuntamiento rompió una toma de agua, por lo que los vecinos se 
quedaron sin líquido. De tal manera, los colonos, en vez de agradecer la pavimentación, pedirán a la alcaldía que 

repare la fuga. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
La ley es la ley, pero… ¿meterse con las capillas? 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Víctor H. Velasco. Como un perfil con experiencia amplia en la administración pública, Velasco Orozco es 
uno de los hombres que demuestra que la vigencia requiere diversas cualidades pues no todos los que aspiran a 

una trayectoria reconocida la consiguen. Actualmente como delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano busca, desde su competencia, mejorar las condiciones para los hidalguenses 

 

Abajo-María T. Flores. Como réplica de lo que ocurre en otras latitudes, en Atlapexco una de las quejas más 
recurrentes es por la demora en la ejecución obra pública pues donde falta perfeccionar el tema de servicios básicos 

la molestia crece cada día. Flores Nochebuena no consigue que en todas las regiones su nombre suene para bien; 
habrá que ver cómo le va a la alcaldesa. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

DIRECCIONES 
Expuso el gobernador Omar Fayad Meneses la propuesta final para la Reforma al Sistema Penal 

Acusatorio, cuya premisa es proteger los derechos humanos de las víctimas. 

Dicha contribución tuvo verificativo este 2 de junio durante la reunión de la Comisión de Seguridad y 
Justicia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, en función de fortalecer estrategias en beneficio 

de los mexicanos. 
La propuesta es para vigorizar los derechos humanos, así como proteger a las víctimas; enriquecida y aprobada por 

todos los estados de la República. 
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¿EQUIDAD? 

 Parece que algunos personajes creen que el cáncer sólo afecta a las mujeres pues la premisa que 

presentaron en la máxima tribuna hidalguense fue la de otorgar la posibilidad a trabajadoras de los 
gobiernos estatal y municipales para que tomen un día laboral y acudan a realizarse estudios médicos 

preventivos de cáncer, ello a través de la reforma que aprobó el Congreso local al artículo 17 de la Ley 
de los Trabajadores al Servicio del Gobierno Estatal, Municipales y Organismos Descentralizados. Y 

ese planteamiento a los grillitos les causa extrañeza porque cuando una de las banderas en las que 

se trabaja desde los tres órdenes de gobierno es la equidad, esta postura, al menos en lo que se lee, 
relega a los hombres como si ellos no puedan verse afectados por algún tipo de carcinoma. 

  
ESCANDALOSOS 

 Pese a la denuncia de algunos disidentes del Partido del Trabajo, sobre que el integrante de la Comisión 

Coordinadora Estatal, Arturo Aparicio Barrios, supuestamente expulsó a militantes por no coincidir con sus posturas, 
el órgano partidista de justicia a escala nacional descartó cualquier cancelación, amonestación o revocación de 

encargos del 2000 al 2017. 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-En juego hoy, la credibilidad INE para 2018: El chamuco rojo, el diablo mayor, aparece en la 
punta de la mesa de herradura, con el brazo derecho en la posición del ritual de juramento. Los chamucos 

representantes de los partidos políticos ocupan sus lugares, con los colores de sus emblemas. Es una artesanía de 

Michoacán que representa al Consejo General de Instituto Nacional Electoral (INE), que se encuentra en la oficina 
del consejero presidente, Lorenzo Córdova. Es la víspera de las elecciones en cuatro entidades del país (Estado de 

México, Coahuila, Nayarit y Veracruz), comicios todos que Córdova considera altamente competidos y que tendrán 
su impacto en la contienda por la Presidencia en 2018. La de mañana es la antesala que pondrá a prueba a las 

autoridades electorales. “Nos estamos jugando nuestra propia credibilidad pública. Creo que en un contexto de 

descrédito de las instituciones, de todas las instituciones, que es un fenómeno no solamente mexicano, sino global, 
nos estamos jugando la credibilidad pública, porque de que salga bien una elección depende la confianza en los 

órganos electorales”, argumenta. En su despacho, ubicado en el sur de la capital, tiene sobre su escritorio una 
bandera de México y otra del INE; en las paredes colocó algunas fotografías de paisajes italianos y un mapa de la 

República. El espacio está bien ordenado, las tarjetas bien acomodaditas, en una oficina austera, de un edificio de 
la institución que nació hace 26 años. Entrevistado por EL UNIVERSAL, considera que en este proceso está en juego 

el último espacio de prueba para la “gran cita electoral” de 2018, porque será la elección más grande de la historia 

del país. ¿Cuál es el balance del INE para esta jornada electoral y de las campañas en estos cuatro estados? —Hay 
que dividir dos planos, el de la contienda política y el de la organización electoral. En el primero de ellos, que 

caracteriza las campañas, es algo que habíamos venido viendo en los procesos electorales recientes: una gran 
intensidad, rispidez propia de una contienda política cerrada, una disputa caracterizada por algo que cobró carta de 

naturalización como fenómeno en prácticamente todas las elecciones, que es una incertidumbre de los posibles 

resultados de cara a la elección y que es la única incertidumbre que se vale y que, al contrario, es propiamente 
democrática. Creo que eso en lo que a las campañas se refiere; agregaría un punto que debería preocuparnos a 

todos y llevarnos a una reexión como sociedad: el hecho de que no hay contienda electoral hoy en donde hechos 
ilegales —como las intervenciones y filtraciones— vulneran la privacidad y minan la democracia, es un asunto que 

debe pensarse para el futuro. (David Aponte, primera plana) 

La Jornada- Rebelión en EU contra Trump por su embate al ambiente:  Importantes empresas criticaron 

este viernes en una carta abierta al presidente de Estados Unidos, Donald Trump, por decidir el jueves abandonar 
el Acuerdo de París sobre clima. Empresas de tecnología como Intel, Hewlett-Packard y Tesla, así como firmas de 

alimentos y de moda, suscribieron el escrito. Todas ellas aseguraron que se siguen sintiendo profundamente 
obligadas a proteger el clima. Su objetivo es conseguir que la economía estadunidense alcance una mayor eficiencia 

energética y que emita menos gases de efecto invernadero (GEI), añadieron. Al menos 83 alcaldes de ciudades, 

que incluyen Nueva York, Los Ángeles, Chicago, Houston, San Francisco, Seattle, Phoenix y Denver, y representan 
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a 40 millones de electores, firmaron una declaración que dice que adoptarán, respetarán y defenderán los 

compromisos para lograr los objetivos consagrados en el acuerdo climático. El secretario de Estado estadunidense, 

Rex Tillerson, aseguró que su país seguirá combatiendo unilateralmente la producción de GEI, pero su declaración 
pasó prácticamente inadvertida ante la ola de críticas de empresas, gobernadores y alcaldes que se declararon en 

contra de la medida de Trump. Abandonar el Acuerdo de París fue una de las promesas de campaña de Trump, 
quien además califica de farsa el hecho científicamente comprobado de que la emisión de gases de efecto 

invernadero provocan el calentamiento global. Incluso pesos pesados de la industria petrolera estadunidense como 

ExxonMobil y Chevron manifestaron que seguirán apoyando la lucha contra el cambio climático. El gerente ejecutivo 
de General Electric, Jeff Immelt, llamó en Twitter a la industria a liderar y no depender de un gobierno, mientras 

General Motors aseguró que sigue defendiendo públicamente la acción y la toma de conciencia sobre el planeta. En 
su primer tuit, el presidente del banco de inversiones, Goldman Sachs, Lloyd Blanfein, aseguró que la decisión de 

Trump es un revés para el liderazgo estadunidense en el mundo”. Las soluciones rentables e innovadoras nos 

pueden ayudar a alcanzar este fin, dice la carta. Abandonar el objetivo de una economía con bajas emisiones pone 
en juego el bienestar estadunidense. (Dpa, Ap, Afp y Xinhua, primera plana) 

Excélsior- Garantizan resultados del PREP y conteo; elecciones en Edomex: El IEEM realizó una muestra 

de funcionamiento del PREP y los consejeros garantizaron el buen funcionamiento tanto de éste como del conteo 
rápido. En Nayarit y Coahuila, donde también se elige gobernador, autoridades electorales aseguraron que existen 

condiciones para el proceso. En tanto, el Grupo de Coordinación Veracruz se declaró en guardia permanente en 

materia de seguridad para vigilar los comicios municipales. Garantizan PREP y el conteo rápido Nada impedirá dar 
a conocer los resultados preliminares el mismo 4 de junio y sin valoración política: IEEM. Los consejeros del Instituto 

Electoral del Estado de México (IEEM) garantizaron el buen funcionamiento del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) y del conteo rápido tras la jornada electoral del 4 de junio y aseguraron que, a pesar de que 

los resultados de la contienda sean cerrados, no habrá ninguna causa que impida dar a conocerlos a la opinión 
pública el mismo día y sin valoración política.  Sin embargo, durante la prueba del PREP los representantes de 

diversos partidos políticos detectaron inconsistencias que impidieron que quedaran satisfechos. “Causas para no 

dar a conocer los resultados no hay  ninguna, absolutamente ninguna, el resultado que produzca el PREP o el conteo 
rápido tan difundidos en los términos en que está primero en el lineamiento y tendremos esa convicción, es 

importante que aun ante una elección muy competida, sea la autoridad la que salga y diga la elección está muy 
competida y hay que esperar los resultados, entonces, aun cuando estuviera muy cerrado, no habrá una valoración 

política, no habrá una reunión previa del Consejo General, no habrá llamadas entre los integrantes del Consejo”, 

aseveró el consejero presidente, Pedro Zamudio Godínez.  En el caso del PREP, el árbitro electoral mexiquense 
digitalizará las actas de las casillas a fin de impedir que se puedan modificar los resultados de los sufragios de los 

mexiquenses, lo que dará certeza. Sin embargo, cuando se realizó la primera prueba a la muestra de funcionamiento 
del PREP ante medios de comunicación y con el respaldo de un notario público, la computadora elegida por los 

responsables se pasmó y se tuvo que cambiar por una laptop, hecho que inconformó a los representantes del PRD, 

PT, Morena y PAN, quienes denostaron el acto. El representante de Morena ante el IEEM, Ricardo Moreno, reiteró 
que tal y como lo habían adelantado desde que fue aprobado el PREP, el partido no reconocerá los resultados que 

arroje el conteo rápido al no ser suficientes para ellos los datos que toma.  Zamudio Godínez enfatizó que “no hay 
absolutamente ninguna posibilidad, ningún margen para que el Instituto se reserve la información que produce y 

el otro, el del PREP, ese menos”. (Dalila Ramírez, primera plana) 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, se sumó a la campaña de rechazo contra 
Donald Trump, por sacar a Estados Unidos del ambientalista Acuerdo de París, e hizo un “atento llamado” a 

Washington para reconsiderar la decisión. Eso sí, lo hizo en el contexto de la reunión de la Conago, no vaya usted 
a creer que mediante un video en inglés como el que lanzó el presidente francés, Emmanuel Macron, que se hizo 

viral la víspera. 
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:Que la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuncia Organizada, encabezada por Alonso Lira, 

abrió una indagatoria al ex secretario de Seguridad Pública del municipio de Benito Juárez, Cancún, Jonathan Yong, 

para determinar su responsabilidad en la inusitada violencia que afecta a ese importante centro turístico. La PGR 
explora la especie de que el ex funcionario le haya abierto al cártel de Jalisco Nueva Generación la puerta de la 

plaza que hasta entonces estaba en manos de una banda local, apoyada por Los Zetas y comandada por una ex 
agente de la Policía Federal conocida como “Doña Lety”, lo que originó una guerra que ha convertido al balneario 

en un auténtico campo de batalla. 

 
:Que mediante su cuenta de Twitter, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, César Camacho, ratificó 

su rechazo a la aprobación del mando mixto policial, que calificó de “inoperante, confuso y disperso”, además de 
asegurar que perjudicará a México. Sin embargo, la bancada priista en el Senado aprobó la reforma. ¿Entonces? 

Que el subsecretario de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, dijo que ya se dio la orden de blindar todos los 

programas sociales en el contexto de las elecciones de mañana, si bien considera que es un “mito” que los recursos 
que recibe la población puedan ser manejados con fines político-electorales. ¿Mito? 

 
:Que aunque no se trata de la elección de gobernador, la jornada electoral del domingo también será intensa en el 

Puerto de Veracruz, en donde competirán por la presidencia municipal el hijo del gobernador Miguel Ángel Yunes, 
el senador con licencia Fernando Yunes Márquez, y el candidato de Morena, Ricardo Exsome. Esos dos personajes 

encarnarán el pleito que se traen el mandatario estatal y el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Gobierno de Maduro busca a AMLO  

Con verdadero empeño, nos dicen algunos diplomáticos extranjeros, el gobierno de Venezuela busca que la canciller 

de ese país, Delcy Rodríguez, sostenga un encuentro en México con el presidente de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador. Nos explican que la idea es que durante la estancia de la ministra de Exteriores venezolana en suelo 

mexicano —cuando asista a la 47 Asamblea General de la OEA que se realizará en Cancún del 18 al 21 de junio—, 
doña Delcy se reúna en algún punto del país con AMLO. El gobierno de Nicolás Maduro, en voz del propio presidente, 

ha señalado que México se convirtió en un “Estado fallido” por la violencia y el narcotráfico. Además, la propia 

canciller Rodríguez dijo que espera poder decirle a la cara al canciller mexicano, Luis Videgaray, que el gobierno 
mexicano debe ocuparse de temas como los desaparecidos, la violencia y el narcotráfico. ¿Será buena idea que 

López Obrador reciba a la canciller venezolana?  
 

Investiga PGR campaña contra el ISSSTE 

 El ISSSTE, que dirige el chihuahuense José Reyes Baeza Terrazas, denunció ante la PGR una campaña de 
desprestigio que alguien montó en redes sociales, en las que se hacía referencia a supuestos actos de corrupción y 

que contó con el apoyo de columnistas incautos, por decir lo menos, y la falsificación de un video en el que se 
utilizaron logotipos de EL UNIVERSAL con el n de hacer creer a las personas que se trataba de una pieza periodística 

realizada por El Gran Diario de México. Nos comentan que dicha campaña fue puesta en marcha luego de que se 
concluyó una licitación pública nacional en materia de desarrollo, mantenimiento y soporte de sistemas de 

información, por un monto de 267 millones de pesos. Una de las hipótesis en el gobierno federal es que detrás de 

esta campaña podría estar un ex proveedor del ISSSTE acostumbrado a obtener este tipo de contratos y que ahora 
quedó fuera del negocio al perder en la licitación. Añaden que a la actual denuncia se podría sumar otra acusación, 

en este caso por extorsión en contra del ISSSTE. 
 

 Senadores del brazo de Videgaray 

 Apenas termine el proceso electoral 2017, los coordinadores parlamentarios en el Senado están dispuestos a 
preparar una agenda de muy alto nivel para viajar la última semana de junio a la ciudad de Washington, para 

dialogar con congresistas de Estados Unidos, independientemente de la Reunión Interparlamentaria México-EU que 
tendrá lugar el próximo lunes en la CDMX. Nos adelantan que los senadores mexicanos —¿no llevan a diputados?— 
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van del brazo con el canciller Luis Videgaray para tratar con congresistas estadounidenses temas de la agenda 

bilateral, principalmente migración y la renegociación del Tratado de Libre Comercio. Los legisladores mexicanos 

están dispuestos a desplegar sus buenos ocios en lo que llaman la diplomacia parlamentaria, acompañados del 
jefe de la Secretaría de Relaciones Exteriores, nos comen 

 

Pleito preelectoral en Congreso  

El Instituto Belisario Domínguez, dependiente del Senado y en la disputa de posiciones que arrastran el PRD y el 
bloque de legisladores que renunciaron a ese partido, tiene un segundo frente por cuatro estudios que se elaboraron 

sobre las elecciones del domingo en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz, los cuales fueron retirados 
de la página electrónica de la Cámara Alta. Nos aseguran que la acción fue en respuesta a molestias expresadas 

por el coordinador parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, senador Carlos Alberto Puente Salas, 

porque en el documento sobre los comicios en el Edomex incluyeron valoraciones negativas que ponen a la entidad 
como la más corrupta del país. El hecho se interpreta como censura del Senado a sus investigadores. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

EN CUENTA REGRESIVA está el cardenal y arzobispo primado de México, Norberto Rivera Carrera, quien el 

martes 6 de junio cumplirá 75 años y tendrá que presentar su renuncia, por edad. 
Y AUNQUE en el medio eclesiástico se dice que el favorito para relevarlo es el arzobispo de Tlalnepantla, Carlos 

Aguiar, sus muy buenas credenciales tienen el pero de que lo ven cercano al PRI y a Enrique Peña Nieto. 
OTRO nombre muy mencionado es el del arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, quien tiene fama de ser 

conservador -lo que en estas épocas no es bien visto en El Vaticano- pero quien es ubicado por muchos como el 

delfín de Rivera Carrera. 
LO CIERTO es que se anticipa un relevo muy competido en el que los aspirantes aplicarán aquello de: A Dios 

rogando, y con el mazo dando. 
 

QUEDA claro que en Chihuahua el miedo no anda en burro... prefiere desaparecerse y tramitar un amparo. 
DESPUÉS de que fue detenido en marzo Gerardo Villegas, ex director general de Administración de la Secretaría 

de Hacienda en tiempos del ex gobernador César Duarte, cinco funcionarios de alto nivel de esa dependencia 

dejaron de ir a trabajar de un día para otro. 
¿Y POR QUÉ? Pues para sumarse a la lista de 80 ex colaboradores de Duarte que han solicitado amparos contra lo 

que se ofrezca. Así tendrán la conciencia. 
SI EL LUNES visita algún edificio del Poder Judicial de la Federación no se sorprenda de encontrarse a los empleados 

con camisa o blusa blanca. 

AYER se distribuyó un mensaje de texto a los celulares de los sindicalizados que lidera Gilberto González 
Pimentel para que vistan de ese color como protesta porque el presidente de la Suprema Corte y del Consejo de 

la Judicatura, Luis María Aguilar, no ha accedido a sus demandas laborales. 
 

Y AUNQUE la palabra huelga aún no se menciona, ese conflicto está creciendo. 
AHORA, juguemos a descubrir al personaje misterioso con cuatro pistas: 1) Se dice ciudadano pero usa a un partido 

para imponer su agenda. 2) No le gusta la crítica y cuando los medios hacen público algo que no le gusta, los ataca 

y los tacha de mentirosos. 
3) BASA su estrategia en la confrontación, tiende al autoritarismo y se enoja con facilidad. 4) No es estadounidense, 

ni venezolano, ni tabasqueño: es tapatío... ¿quién es? 
SI SU RESPUESTA fue el alcalde de Guadalajara, Enrique Alfaro, ¡acertó! Nomás no lo diga muy fuerte porque 

luego le da por agredir a quienes le dicen la verdad. 

(Redacción, página 10) 
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